



Gemeindeverwaltung
Scheidgasse 2
3703 Aeschi
Telefon 033 655 56 74
lukasberger@aeschi.ch

Aeschi, 31. Januar 2020 / lb

Pressebericht vom 31.01.2020

Folgende Ressortverteilung wurde vorgenommen:

Präsidialabteilung / Sicherheit	Luginbühl Jolanda
Finanzen	Däpp Christian
Hochbau	Thomann Patrick
Soziales	von Känel Kathrin
Schulen	Schmid Yvonne
Tiefbau	Knupp Thomas
Volkswirtschaft	Lengacher Daniel

Wahlen in Kommissionen:

Folgende Wahlen hat der Gemeinderat in seiner Kompetenz für die Amtsperiode vom 1. Januar 2020 bis 31. Dezember 2023 vorgenommen:

Finanzkommission:

- von Känel Kathrin, Aeschi, Gemeinderätin, neu

Volkswirtschaftskommission

- Schluchter Patrick, Emdtal, neu (Ersatz für Luginbühl André)

Tiefbaukommission

- Oswald Bernhard, Emdtal, neu (Ersatz für Graf Hans)

Einberufung Turnhallenkommission

Der Gemeinderat hat weiter ab dem 1. Januar 2020 eine Turnhallenkommission bestimmt. Diese Kommission bestand bis vor einigen Jahren, wurde jedoch aufgelöst. In letzter Zeit hat sich gezeigt, dass für bauliche Arbeiten aber auch für Fragen zum Unterhalt die Turnhallenbenützer vermehrt einbezogen werden müssen. Daher wurde eine Turnhallenkommission mit den folgenden Mitgliedern bestimmt:

- Thomann Patrick, Gemeinderat Ressort Hochbau (Vorsitz)
- Ruge Sven, Bauverwalter (Sekretär)
- Lengacher Ueli, Abwart Turnhalle
- Spring Toni, Sportlehrer OSS
- Schläpfer Marc, Präsident Turnverein Aeschi.

Öffnungszeiten

08:00 – 12:00 / 13:30 – 17:00 / Dienstag bis 18:00
Mittwoch- und Freitagnachmittag geschlossen

Niesenbrücke, Brücke über die Kander neben der Niesenbahn - bauliche Sofortmassnahmen zur Sicherung erforderlich

Im Januar 2020 wurde bei einer Routinekontrolle der Niesenbrücke festgestellt, dass sich der Zustand der Brücke massiv verschlechtert hat. Daraufhin wurde die Brücke mit einem Fachingenieur begutachtet. Der Gemeinderat hat nun anlässlich seiner letzten Sitzung beschlossen, als Sofortmassnahme die Brücke mittels einer provisorischen Holzkonstruktion zu sichern. Dadurch kann gewährleistet werden, dass die Brücke auch weiterhin mit Fahrzeugen mit einem Gesamtgewicht von maximal 3.50 Tonnen befahren werden kann. Das Befahren der Brücke mit schwereren Fahrzeugen ist nicht erlaubt. Diesem Vorgehen wurde auch seitens des Fachingenieurs zugestimmt. Als Alternative zur provisorischen Sicherung mittels Holzkonstruktion, wäre eine Schliessung der Brücke für den motorisierten Verkehr erforderlich gewesen. Gemäss dem aktuell gültigen Finanzplan ist die Sanierung der Brücke im Jahr 2022 vorgesehen. Der Rat hat daher beschlossen, die geplanten Sanierungsarbeiten an der Brücke um ein Jahr vorzuziehen. Die geplante Ausführung findet somit im Jahr 2021 statt.

Vermietung ehemalige Schulräume Schulhaus Aeschiried

Der Gemeinderat konnte einen Mieter für die leerstehenden Schulräume im Schulhaus Aeschiried finden. Gerhard Inniger, IGS Inniger General Services GmbH, wird die Räumlichkeiten auf zwei Etagen per 1. Mai 2020 mieten und dort künftig sein Schneesportgeschäft betreiben. Der Mietvertrag wäre erstmals per 31. Dezember 2028 von beiden Seiten her kündbar.

Weiter hat der Gemeinderat:

- Die Terminplanung 2020 verabschiedet. Die ordentlichen Gemeinderatssitzungen finden in der Regel alle drei Wochen am Donnerstagnachmittag um 16:00 Uhr statt (Sitzungsdaten auf der Homepage). Die beiden ordentlichen Gemeindeversammlungen finden am 5. Juni und 4. Dezember statt.
- An die Firma Marti, Frutigen einen Auftrag für eine Strassensanierung auf der Scheidmattenstrasse, Bereich Firma Däpp Holzbau, sowie einen Auftrag für den Ersatz einer Entwässerungsrinne beim Mehrzweckgebäude Mustermattli erteilt. Die Arbeiten werden in diesem Jahr ausgeführt.
- An die Bauunternehmung Graf, Aeschi, Aufträge für Sanierungen von Foundationen beim Spitz-Schatthaus und der Alphütte Bireberg erteilt.
- Reichen Lisa, Krattigen, als neue kaufmännische Lernende mit Lehrbeginn am 1. August 2020 gewählt.
- Das ehemalige Bluemehüsi, Scheidgasse 4, an Anita Couvreur, Aeschi vermietet. Sie plant in den Räumen ein Geschäft für Deko Artikel im nordischen Stil zu erstellen. Weiter möchte sie in den Räumlichkeiten auch Kurse (Floristik für Kinder und Erwachsene, Kreativkurse, Strudelkurse, etc.) anbieten.
- Das Protokoll der Gemeindeversammlung vom 29. November 2019 genehmigt.
- Erfreut vom Beitrag aus dem Sportfonds für verschiedene Sanierungsarbeiten an der Turnhalle im Jahr 2019 Kenntnis genommen.
- Beschlossen künftig vermehrt Alkoholtestkäufe durchzuführen.
- Beiträge an das geplante Zündhölzlimuseum Frutigen und an das geplante Dorfmuseum in Kandersteg gesprochen.